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Visión

¿Por qué me interesa postularme para como Consejera del Rubro?
Porque llevo 28 años al frente de la Fundación Giordanna Nahoul, 1.A.P. y conozco 
perfectamente la lucha, sinsabores y necesidades que se tienen en una labor filantrópica, 
abriendo puertas y venciendo obstáculos, a fuerza del único deseo de ayudar a l@s demás. 
Desgraciadamente, hay una enorme ignorancia y apatía en nuestro país, sobre la obligación 
moral y social que tenemos (tod@s) de ayudar a l@s demás y nuestra responsabilidad cívica, 
es promover el cambio.

No soy médico, pero conozco muy bien el dolor de enfrentarme al mundo de la discapacidad, 
sola y sin saber que rumbo tomar, sobre todo, cuando en nuestro país, este rubro se enfrenta a 
la negligencia e indiferencia de la sociedad, ya que prefieren apoyar otras causas, antes que a 
la discapacidad.

No soy abogado, pero he vivido las injusticias que conlleva hacer filantropía en un país, en el 
que no existe la cultura altruista.

No soy contador, pero recuerdo las noches de desvelos, juntando el dinero necesario para 
sufragar la nómina del equipo que está bajo mi tutela.

Sueño en continuar mi lucha, pero no solamente portando el estandarte de mi amada 
Fundación, sino buscando dar lo mejor de mí, para todas las Instituciones que están bajo el 
cobijo de la Junta de Asistencia Privada, utilizando mi experiencia e imagen como Actriz, para 
continuar con el trabajo que, amorosamente, han llevado a cabo las personas que han estado 
al frente de esta, nuestra Casa de todas las Instituciones que nos dedicamos a hacer el bien.

VISIÓN (MUY PERSONAL, DE LO QUE DEBERIA MODIFICARSE)
Es importante seguir construyendo sobre los cimientos que ya están consolidados, pero 
también, es menester trabajar por conquistar terrenos que todavía están en obra negra, entre 
los cuales sobresalen:

Terminar con el trato que se le da a las Instituciones de Asistencia Privada de Empresas, ya que 
no lo son. Es absurdo que se exijan contrataciones en las que se debe pagar lnfonavit, Seguro 
Social, impuestos cuando se está haciendo el trabajo del Gobierno, eso tiene que cambiar, se 
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debe luchar por recibir mayores apoyos. Si estamos buscando incansablemente donativos 
para cumplir con nuestra misión asistencial, es incongruente erogar tanto dinero en pagos, 
que no deben formar parte de nuestras obligaciones y que sí desestabilizan nuestra labor, 
ya que el dinero nunca es suficiente. Se debe autorizar que las Instituciones trabajemos con 
Voluntari@s, a l@s que únicamente se les brinde una compensación quincenal para gastos 
de transportación y alimentos y de esa manera, asegurar la permanencia de la labor. Buscar 
que estén protegidos por el Seguro Popular y que tengan el status ante gobierno y demás 
entidades (como Voluntari@s) aunque tengan un horario (esto es imprescindible, ya que es 
menester conservar la disciplina tan necesaria para la organización), responsabilidades y 
obligaciones. Evidentemente, entiendo que las empresas podrían querer emplear este método 
como estrategia para evadir obligaciones ante sus emplead@s, pero el pertenecer a la Junta 
de Asistencia Privada, debe de avalar la seriedad de estamedida. Estoy cierta que esta reflexión 
representa una utopía, pero sé que, de no hacerse de esta manera, entonces había que buscar 
la manera, en que las fundaciones reciban apoyos económicos del gobierno, para poder 
continuar con la labor.

Buscar que el Gobierno entregue compensaciones simbólicas a los Patronatos (Presidente, 
Secretario, Tesorero), ya que sería un incentivo para su trabajo y compromiso dentro de una 
Institución y de esa manera, se crearía un compromiso real. Indudablemente, la intención 
de los Patronos es el de trabajar de manera altruista, sin embargo, la necesidad de ingresar 
recursos propios, hace que la mayoría dedique el 100% del tiempo a su trabajo profesional, 
dejando (por necesidad económica) a un lado la atención a su labor altruista.

También, es muy importante impulsar el programa de Semillero de Patronos, ya que la enorme 
flaqueza de la que adolecen la mayoría de las Instituciones, es la falta de un Patronato serio 
y comprometido que cuide la labor. Cuando una Fundación presenta problemas financieros, 
queda evidenciada la ausencia de un Patronato que entienda, que su trabajo no únicamente 
se basa en vigilar el trabajo que se lleva a cabo dentro de la Institución, sino que también, 
conlleva la obligación de procurar fondos, para sostener la misión asistencial que se realiza. 
Desgraciadamente, hay mucha ignorancia respecto al honor que representa el pertenecer a 
un Patronato y usualmente, se piensa, que las personas que aceptan la invitación, “le hacen 
un favor’’ a la Institución. Debemos crear un proyecto, en el que se estimule, promocione e 
invite a las personas de la Sociedad Civil, a participar en este tipo de acciones. (La Junta de 
Asistencia Privada hizo un esfuerzo por llevarlo a cabo, pero hasta donde tengo conocimiento, 
no tuvo éxito).

Es muy importante, crear un vínculo con la secretaria de Educación Pública, para instituir una 
materia de Filantropía desde edad temprana. Si nuestr@s niñ@s aprenden desde pequeñ@s, 
que el altruismo debe ser un deber para con nosotr@s mismos y, por ende, para con l@s demás, 
lograremos cambiar el rumbo de nuestro país. “Quien no vive para Servir, no sirve para vivir’’.

Crear un programa para incentivar a las nuevas Fundaciones, a que se afilien a las ya 
constituidas, para darle más fuerza y seguridad a su trabajo. Es menester crear pequeñas 
secretarias, para unificar las Fundaciones que se dedican a un mismo rubro, de esa manera 
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obtendrían más y mejores resultados, ya que el trabajo sería más efectivo, si se logra entender 
la importancia y fuerza que se logra haciendo equipos. También sería más efectiva la 
procuración de fondos, ya que cada día existen más Instituciones Filantrópicas y, por ende, los 
donativos se diluyen.

Es importante continuar sembrando en las Instituciones, el cobijo de la J.A.P. para que no 
únicamente sientan su vigilancia, sino también el apoyo en su trabajo, dándoles soluciones 
concretas y en un lapso congruente. Debe de recuperarse el sentimiento de familiaridad que se 
tenía anteriormente, en el que se llegaba a las oficinas de la J.A.P. y en verdad, era como llegar 
a casa, se encontraban soluciones inmediatas y efectivas y no se sentía un@ sol@ en la lucha. 
De un tiempo para acá, la burocracia ha sido potencial protagonista de los trámites que hay 
que realizar y eso hace que los retos, sean aún mayores.

También, es importante que exista un entrenamiento amplio entre las personas que 
trabajan ahí, para responder a todas las dudas que surgen cuando se trabaja en el altruismo, 
especialmente sobre procuración de fondos, ya que es la base del éxito de nuestra tarea. En 
mi experiencia, desde los inicios en mi labor filantrópica (1993) pregunté sobre cuál sería 
el procedimiento para recibir apoyos de personas físicas desde Estados Unidos y hasta la 
fecha (2021), sigo sin tener una respuesta, incluso me mandaron a la Cruz Roja para que yo 
investigara cual sería el manejo y finalmente, después de tres años (en aquel entonces), perdí 
un donativo, ya que los Benefactores interesados se cansaron de esperar.

Hacer una gran campaña publicitaria para promocionar la labor tan importante que realizan 
las Instituciones que pertenecen a la Junta de Asistencia Privada, es vital que la sociedad civil 
sepa del trabajo que hay detrás de cada Fundación. Es importante que la gente se entere, que 
hay un enorme grupo de Instituciones, que trabajan incansablemente para sacar adelante a 
nuestro País (realizando la tarea del gobierno, con la diferencia, de que no es remunerado) y 
que perteneciendo a un organismo como lo es la Junta de Asistencia Privada, deben tener la 
confianza plena, de que sus donativos llegan a donde deben de hacerlo.

Estoy cierta que hay mucho por hacer y que el reto es muy grande, pero cuando se tiene la 
ilusión por tener un mundo mejor, absolutamente nada es imposible. La Junta de Asistencia 
Privada cuenta con un gran acervo de experiencia, valores y personal que tiene la herencia de 
tod@s las mujeres y hombres, quienes han entregado lo mejor de si, trabajando y luchando 
por conquistar el respeto de nuestra sociedad, ahora solo hay que continuar la suma del éxito.

Bendiciones,

Roxana Chávez Olace.


